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合肥豫源起重机械有限公
司总经理高振合：

合肥华南城
不可能“起不来”

高振合在合肥做起重机销售生意

已有13年时间。据其回忆，最初是在

望江西路租了一个门面。由于平时主

要是和工厂对接，再加上市区门面租

金偏高，去年底，高振合将店全部搬运

到了合肥华南城五金机电市场。

现在的门面，是高振合自己买

的。利用挑高优势，一层主要堆放

了各种起重机，而在里头顺着一个

木梯，则到了小隔层，这也是高振合

平时的办公室。

“做我们这行的主要是对接工

厂，而且都是老客户。”由于所售商

品具有一定专业性，高振合说，现在

行业的整体形势不尽景气，制造业

的利润在下降，因此工厂的起重机

需求也在下滑。

不过，高振合透露，自己从市区

搬至合肥华南城的市场，也有自己的

一番考虑。“我有一部分老客户是在

桃花工业园附近，因此，搬过来后，也

可以节省他们的时间，更方便老客户

来选购。”

另一方面的原因，高振合说，做

起重机这行生意，除了老客户外，就

是家庭用不上，并非快消品。“一般都

是下订单，没什么零售，这也是我不

那么看重市区门面的一个原因。”高

振合分析。

搬至合肥西南边，高振合的第

三个考虑是，今后可以照顾到六安、

舒城等周边市场。“市区的专业五金

建材城内，市场已经被牢牢占据。”

他说，随着华南城市场的逐步繁荣，

人气逐步兴旺，周边六安等地的一

些工厂等，有需求的话，更愿意来华

南城，“这里的交通条件要比老市区

好得多，住在周边县区的客户，今后

都是早上出门来华南城买起重机，

中午都可以赶回家吃午饭，何必要

去老市区经历疯狂的堵车呢？”

“只要给时间，合肥华南城这么

大的市场，不可能形不成气候。”高

振合意犹未尽。

首批入驻商户眼中的合肥华南城之五金机电大佬聊“城”

率先入驻即抢占先机
偌大市场必成大气候

从去年12月底至今，合肥华南城首

批商户入驻已有近半年时间。半年来，

这些商户充分感受到了合肥华南城在交

通、管理等各方面的巨大优势。此次回

访中，五金机电大市场的商户们纷纷表

示，假以时日，合肥华南城这么大的市场

不可能“起不来”。与此同时，也有商户

表示，率先入驻开业也就是意味着抢得

了先机。

丁林/文

合肥安东电缆有限公司总经理
孙明勇：

老客户跟来新客户群正形成
香港回归那年，孙明勇在省城六安路

与安庆路交口往东一点儿，开起了电线电

缆零售店。至如今，接近20年的买卖，他

的生意越做越大，也在不断寻求更加标准

完善的生意市场。

“现在做生意，一定要依托一个专业

性的市场。”孙明勇在安庆路的门面店经

营了一段时间后，本世纪初，又把生意搬

到了南二环的一家五金建材市场。“当时

觉得还行，但是现在看来那个市场不是很

规范，无论在管理上还是交通方面。”孙明

勇在南二环的五金建材市场待了六七年，

直到去年的12月24日。

一次偶然的机会，孙明勇接触到了合

肥华南城。而华南城上市公司的地位以

及丰富的管理经验，深深吸引到了这位拥

有接近20年商龄的生意人。

“电缆、电线等五金用品是我们的主

要产品。”孙明勇说，自己位于合肥华南城

的新店，是去年12月24日正式营业的，

目前销售的产品中，一部分是代理的品

牌，剩下的就是自己生产车间制造的“安

东电缆”。

然而，5个月过去了，孙明勇说，目前

的营业状态完全达到了自己的预期。“任

何一个市场从头开始，都需要时间，这就

是所谓的市场培育期。”在他看来，随着下

半年周边一些商业项目的即将开业，彼时

的人气将会更加旺盛，这对整个市场的繁

荣都有很大的带动力。

“既然选择了合肥华南城，我们就是

其中一员，大家都来开门营业，市场的成

长周期就会更短。”孙明勇称，目前，周边

桃花工业园以及紫蓬工业园等园区的一

些工业企业，都慕名而来选购电线电缆等

物品，“不仅老客户开车来下单，一批新客

户也正在培养形成。”

和孙明勇一样，郭振朋也是做五金类产

品的生意，只不过以胶带、缠绕膜等包装材

料和工地施工的诸如网格布等辅料为主。

他们还有一个共同点就是，之前都在南二环

某五金专业市场做过。虽说是第一批入驻

合肥华南城五金机电市场的，但郭振朋要比

孙明勇迟两天。

郭振朋在来到华南城开业时，位于南二

环五金机电商贸城的老店并没有关门，“一

老一新共同维护着鹏顺商贸”。只不过，他

坦言，新店和老店相比较起来，生意要稍微

差一点。“这是可以理解的，毕竟市场刚经营

没多久，需要时间。”虽说成绩单并不那么耀

眼，但郭振朋透露，已经不断有新客户上门，

且已经开始供货。

“当初为什么会选择华南城？”对于这一

疑问，郭振朋的解释有两个方面，其一，合肥

华南城所在的交通很便利，繁华大道“穿

城”，方兴大道、G206等，是合肥华南城崛起

的基本交通保障。与此同时，他认为，定位

为合肥西南边，今后市场形成，不仅可以覆

盖合肥市区域，周边的肥西、庐江、桐城、六

安等地进出货，未来都将依赖华南城。

更重要的一点，在郭振朋看来，优先入

驻，即意味着抢占了先机。“过几年，市场完

全成熟起来，对于后来者而言是有压力的，

而对于首批入驻者来说，已经开发了固定客

户，且老客户还可以带动新客户。”

刚过而立之年不久的章俊，一直都想有份

自己的事业。这次，他将事业线与合肥华南城

紧密联系在了一起。作为首批入驻合肥华南城

的业主之一，此次入驻对章俊而言，意义深远。

不仅是新店开业，同时也是自己创业的开始。

早前，章俊在合肥一家中央空调安装公司工

作，主要负责设备采购，久而久之，凭着对设备行

业的了解，他结识了很多五金建材方面的朋友，

自然也学习到了很多专业知识。

合肥华南城的出现，再次勾起了章俊一直想

做生意的老板梦。在前期现场了解合肥华南城

后，章俊购置了一套接近80平方米的铺子。不

过，他目前用来做生意的“主战场”，并非自己的

铺子，而是租来的。“楼下的铺子面积要大一点，

店开起来也有气势。”章俊称。

以建筑施工上的安全网和防水涂料为主要

经营品种，章俊说前期的营业额不算太高，不足

万元。但是，从信心方面看，章俊还是很有“战斗

力”的。“合肥华南城给我的感觉整体的环境很

好，是目前合肥市场上最优质的。”章俊说，尽管

目前整个市场并没有完全开业，但相信，在一些

大品牌的带动下，随着一些其他品类门店的相继

开业，我估计一年半左右，市场就会明显有起色。

“说实话，我住在站前路的火车站附近，每天来回

路上都要一两个小时。”但是，章俊说，既然选择了就

要付出，市场的建设需要每一个成员的参与，何况合

肥华南城拥有合肥其他市场无法比拟的优势。

鑫途建材五金商行章俊：

环境比合肥其他市场都要好

合肥鹏顺商贸有限公司总经理郭振朋：

先入驻意味着抢占了先机


